
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 91. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 13. Dezember 2016 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 662 Abg. Rock (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie mit Staatsministerin Puttrich bezüglich eines Verzichts auf die Ein-
rede der Verjährung bezüglich etwaiger Schadenersatzansprüche des Lan-
des Hessen infolge der rechtswidrigen Stilllegung des Kernkraftwerks Bi-
blis gegen sie gesprochen? 

 

 
Frage 664 Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Becher-Bonus-Kampagne von Umweltministerin Pris-
ka Hinz? 

 

 
Frage 665 Abg. Eckert (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie die Notfallseelsorgeeinrichtungen in Hessen?  
 
Frage 666 Abg. Gremmels (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellt sie sicher, dass die Regierungspräsidien alle derzeit vorliegenden 
Anträge für Windkraftanlagen nach Bundesimmissionsschutzgesetz noch in 
diesem Jahr abschließend bearbeiten können? 

 

 
Frage 667 Abg. Degen (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gedenkt sie nach dem Auslaufen des Bund-Länder-Wettbewerbs "Auf-
stieg durch Bildung: offene Hochschulen" die Weiterförderung der wissen-
schaftlichen Weiterbildung durch die Landesregierung zu gestalten? 

 

 
Frage 668 Abg. Rentsch (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen findet im Rahmen der Extremismusprävention des 
Landes bislang keine Zusammenarbeit des Innenministeriums mit den Ein-
richtungen EXIT-Deutschland und HAYAT-Deutschland statt? 

 

 
Frage 669 Abg. Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten bestehen für Auszubildende, die das 21. Lebensjahr 
vollendet haben und nicht über ausreichende Sprachkenntnisse verfügen, aus-
bildungsbegleitenden Sprachunterricht zu erhalten, um nicht an der Sprach-
barriere im Berufsschulunterricht zu scheitern? 
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Frage 671 Abg. Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist die Verwaltungsvorschrift zum Hessischen Gleichberechtigungsgesetz, 
die die Erstattung der Kinderbetreuungskosten bei Fortbildungsveranstal-
tungen regelt, mittlerweile an die aktuelle gesetzliche Regelung angepasst? 

 

 
Frage 672 Abg. Reul (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie die Wohneinrichtung für erwachsene Menschen mit Be-
hinderung in Gedern der Lebenshilfe Wetterau? 

 

 
Frage 673 Abg. Reul (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie fördert sie den Verein Werkstätten für Behinderte Rhein-Main in Rüs-
selsheim? 

 

 
Frage 674 Abg. Dr. Bartelt (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie den Neubau des Klinikums Frankfurt-Höchst?  
 
Frage 675 Abg. Klaff-Isselmann (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wer kann mit der Pflegemedaille des Landes Hessen ausgezeichnet wer-
den? 

 

 
Frage 677 Abg. Arnoldt (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie die Jugendbildungsstätte Thomas-Morus-Haus in Hil-
ders? 

 

 
Frage 678 Abg. Arnoldt (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie den Freiwilligendienst aller Generationen (FDaG) in Hes-
sen? 

 

 
Frage 679 Abg. Wiesmann (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie Einrichtungen bei der Weiterentwicklung zum Fami-
lienzentrum? 

 

 
Frage 680 Abg. Warnecke (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie fürderhin "Backhäuser", die ihres Backofens verlustig gehen und 
von denen nur minimalste Bausubstanz erhalten bleibt, wie beispielsweise 
in Asbach für rund 82.000 Euro, finanziell fördern? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 681 Abg. Tipi (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie fördert sie die Ausbildung in den Altenpflegeberufen?  
 
Frage 682 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie sieht der Zeitplan für die Neuaufstellung des Landesentwicklungsplans 
aus? 

 

 
Frage 683 Abg. Tipi (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie fördert sie die Gemeinwesenarbeit in Offenbachs Stadtteilen?  
 
Frage 684 Abg. Schott (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist mit der Veröffentlichung des Evaluationsberichtes zum Kifög im De-
zember 2016 zu rechnen? 
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Frage 685 Abg. Franz (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wer muss die Einsatzkosten von Freiwilligen Feuerwehren oder Berufsfeuer-
wehren erstatten, wenn z.B. bei Bahnunfällen oder Arbeiten an Windkraftan-
lagen die oder der Verunfallte tot geborgen wird? 

 

 
Frage 686 Abg. Rock (FDP)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Gilt der § 27 des HJKG, Elternbeteiligung, Elternversammlung und El-
ternbeirat, auch für kommunale Betreuungseinrichtungen an Schulen? 

 

 
Frage 687 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Ist von ihr beabsichtigt, auch in 2016 oder 2017 eine "Gesellschaftsjagd" 
in Hessen zu veranstalten? 

 

 
Frage 688 Abg. Stephan (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die bisherigen Fortschritte beim Rückbau des Kernkraft-
werks Biblis? 

 

 
Frage 689 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann kann die Schulgemeinde der Astrid-Lindgren-Grundschule in Ham-
mersbach mit der vollumfänglichen Neubesetzung der seit Monaten vakan-
ten Stelle der Schulleiterin oder des Schulleiters rechnen? 

 

 
Frage 690 Abg. Geis (SPD)  Ministerin für Bundes- und Europa-

angelegenheiten und Bevollmächtigte   
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

Welche Strategie verfolgt sie damit, dass hessische Ministerinnen und Mi-
nister in Brüssel i.d.R. nur mit Europaparlamentariern der EVP zusam-
mentreffen? 

 

 
Frage 691 Abg. Warnecke (SPD)   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
  

Frage 692 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schulen in Hessen haben ein schulinternes Konzept zur fächer-
übergreifenden Medienerziehung und für die Erlangung frühzeitiger EDV-
Kenntnisse entwickelt? 

 

 
Frage 693 Abg. Eckert (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zur Möglichkeit einer Teilzeitbeschäftigung hauptamtlicher 
Beigeordneter? 

 

 
Frage 694 Abg. Özgüven (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie sieht der Zeitplan für Baubeginn, Bauende und Einzug für den Neubau 
der Kinder- und Jugendpsychiatrie in Marburg aus? 

 

 
Frage 695 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Ist seitens des Landes Hessen oder der Stadt Frankfurt am Main beabsich-
tigt, auf der nächsten Gesellschafterversammlung der Nassauischen Heim-
stätte Wohnungs- und Entwicklungsgesellschaft mbH, am 19. Dezember 
2016, bei den Gewinnanteilen im Gesellschaftsvertrag Änderungen vorzu-
nehmen? 

 

 
Frage 696 Abg. van Ooyen (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Änderungen sollen auf der nächsten Gesellschafterversammlung 
der Nassauischen Heimstätte Wohnungs- und Entwicklungsgesellschaft 
mbH, am 19. Dezember 2016, am Gesellschaftsvertrag vorgenommen 
werden? 
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Frage 697 Abg. Caspar (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erwartungen knüpft sie an die Fortführung des Tarifpilotprojekts 
"RMVsmart"? 

 

 
Frage 698 Abg. Kasseckert (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie den Erfolg hessischer Kommunen beim Förderprogramm 
des Bundes zur Unterstützung des Breitbandausbaus, das im vergangenen 
Jahr aufgelegt wurde? 

 

 
Frage 699 Abg. Caspar (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit dem Erscheinen des überarbeiteten Bauherrenkostenberichtes 
zu den hessischen Straßenbauprojekten zu rechnen? 

 

 
Frage 700 Abg. Rentsch (FDP)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu den Plänen des Bundesfinanzministeriums zur Abschaf-
fung der Umsatzsteuerbefreiung für Aufwandsentschädigungen, die auf-
grund ehrenamtlicher Tätigkeit für juristische Personen des öffentlichen 
Rechts - wie zum Beispiel Kammern - erlangt wurden? 

 

 
Frage 701 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann legt sie das für Ende 2016 angekündigte Konzept zur Einführung 
von Herkunftssprachen als zweite bzw. dritte Fremdsprache an hessischen 
Schulen vor? 

 

 
Frage 702 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann entwickelt sie zusammen mit den Religionsgemeinschaften und 
Schulen in Hessen ein gemeinsames Vorgehen, das Probleme von minder-
jährigen fastenden Schülerinnen und Schülern während des Ramadans mit 
einer auf Freiwilligkeit basierenden Empfehlung angeht, die die Religions-
freiheit der Beteiligten nicht einschränkt? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


